

Le collectif de veille
de la Neutorplatz - Breisach

Suzanne Rousselot
21 Basse Baroche
F - 68910 Labaroche
+33 389 498 388, +33 637 917 252



Die Montagsmahnwacher
vom Neutorplatz - Breisach

Ingenieurbüro **Gustav Rosa**
Amselweg 18
D - 79206 Breisach
+49 7664 912017, +49 173 3110647

326. Montagsmahnwache gegen Atomkraft auf dem Neutorplatz in Breisach

Breisach, Neutorplatz, 17. Juli 2017

Ansprache

Liebe Gäste, liebe Besucher, liebe Mahnwacher,

auch heute fällt unsere Mahnwache wieder aus dem Rahmen. Vor zwei Wochen hat Lucien die ermutigende Nachricht verkündet, dass jetzt auch Südkorea öffentlich erklärt hat auf Atomenergie zu verzichten. Zufall oder Bestätigung oder gleich beides: Wir haben heute eine Schulklasse aus Südkorea zu Gast, die wir jetzt mit einem kräftigen Applaus willkommen heißen!

Wir haben schon den ganzen Tag zusammen verbracht. Am Vormittag sind wir nach Fessenheim gefahren und haben die Örtlichkeiten, wo unser Protest gegen das marode Atomkraftwerk in den letzten Jahren stattgefunden hat, besichtigt. Anschließend haben wir im Gasthaus Tanne in Niederrimsingen zu Mittag gegessen und sind nachher nach Weisweil und Wyhl gefahren. Dort haben wir das Museum im Gemeindehaus und den Gedenkstein im Wyhler Wald besucht.

Nach einem Spaziergang durch Breisach sind wir jetzt hier auf dem Neutorplatz angekommen. Unsere Gäste werden nachher zu uns sprechen und haben anschließend noch eine kleine Überraschung vorbereitet.

Vorher zeigen wir ihnen aber lautstark, wie sich unser Protest und unsere Forderungen anhören:

Abschalten! Abschalten! Abschalten!
Fermons Fessenheim ! Fermons Fessenheim ! Fermons Fessenheim !

Noch eine kleine Anmerkung am Rande. Ich hatte versucht, das Martin-Schongauer-Gymnasium in diesen Besuch mit einzubeziehen. Schulleiter Winfried Wagner hat dies abgelehnt. Auch eine direkte Kontaktaufnahme konnte ihn nicht umstimmen. Er hat aber angeboten, bei einem Treffen - ich zitiere: „seinen Standpunkt zu erläutern und Möglichkeiten zu Kontakten zwischen unserem Team und der Schule auszuloten.“ Dieses Angebot habe ich gerne angenommen. Den Termin haben wir heute früh auf den 1.08.2017 festgelegt. Ich werde anschließend über das Ergebnis berichten.

Es ist wichtig, vor allem junge Menschen für unseren Protest zu sensibilisieren. So wie heute, wo der Neutorplatz erfrischend viele Jugendliche versammelt sieht. Schließlich stehen wir, vorwiegend ältere Menschen, jeden Montag in Müllheim, hier in Breisach, in Korea und anderswo auf der ganzen Welt dafür ein, dass die nachfolgenden Generationen in einer strahlenden aber unverstrahlten Umwelt leben.

Für unsere Gäste haben wir ein bescheidenes kleines Präsent. Als Erinnerung an die deutsche Protestbewegung überreichen wir euch jetzt eine Antiatomfahne, die bei uns mit der „lachenden Sonne“ und der Aufschrift „Atomkraft Nein Danke“ inzwischen Kultstatus erreicht hat.

Gustav Rosa, Mahnwache Breisach